



Roger GERVOLINO (1909-1991) 1^{er} député de Nouvelle-Calédonie

Lettre philatélique 2017-02

Roger Noël Gervolino est né le 17 décembre 1909 à Nouméa. C'est son engagement dans la France Libre au début de la 2^e Guerre Mondiale qui le mena à une carrière politique. Il faisait partie des « cinq mousquetaires » qui ont bravé le régime de Vichy pour s'engager dans le Bataillon du Pacifique, une des origines de la 1^{ère} Division Française Libre. Leurs heures de gloire furent, entre autres, Bir-Hackelm, à un contre dix contre Rommel surnommé le Renard du Désert, Girofano contre Kesselring, le débarquement de Provence...

Anticipant la victoire finale, le Conseil de la Résistance le nomma à l'Assemblée Nationale Provisoire Consultative d'Alger le 3 novembre 1943, premier représentant de la Nouvelle Calédonie. Il était alors indispensable de replacer une France combattante parmi les Alliés sur l'échiquier international. Paris libéré, Roger Gervolino fut confirmé à ce mandat à l'Assemblée Consultative du 7 novembre 1944 au Palais du Luxembourg.

Le 4 juillet 1945 il sera désigné comme juré aux procès de l'épuration qui commenceront par le procès du Maréchal Pétain.

Le retour de la paix verra celui des élections en Nouvelle-Calédonie.

Inscrit au groupe Union Démocratique et Socialiste de la Résistance (UDSR), comme l'aviateur Pierre Clostermann, il sera élu à la 1^{ère} Assemblée Nationale Constituante le 21 octobre 1945 par 3 249 voix contre Michel Verges 1961 voix et Florindo Paladini 537 voix.

Il sera réélu à la 2^e Assemblée Nationale Constituante le 2 juin 1946 par 3 248 voix contre Pierre Mariotti 1 789 voix puis réélu à l'Assemblée Nationale le 20 novembre 1946 par 3 512 voix contre Antoine Griscelli 1 673 voix.

Il participera à la création du FIDES. Il s'opposera à la dévaluation du CFP et obtiendra sa cotation à 5,5 par rapport au Franc métropolitain.

Roger Gervolino s'éteindra le 21 avril 1991 dans sa 82^e année.



Les timbres-poste de Nouvelle-Calédonie

New Caledonia post stamps

Lettre philatélique 2017-02



Vivez le monde du timbre comme Jamais.



by OPT

Tribute to New Caledonia's first National Assembly delegate : Roger Noël GERVOLINO (1909-1991)

Roger Noël Gervolino was born on 17 December in Noumea. His commitment to the Free French movement at the start of World War II led him to embark on a career in politics. He was one of the "five musketeers" who challenged the Vichy regime and enlisted in the Pacific Battalion, one of the principal units of the Free French Forces (FFL) during World War II. They fought bravely at the Battle of Bir Hakelm where, hugely outnumbered, they helped fight off Rommel, the Desert Fox; they saw action at Mount Girofano against Kesselring, at the landing in Provence... Looking ahead to final victory, the National Council of the Resistance appointed him to the Provisional Consultative Assembly in Algiers on 3 November 1943 as New Caledonia's first delegate. At the time, it was essential to establish the Free French military as an Allied forces partner on the international scene.

Following the liberation of Paris, Roger Gervolino was confirmed as delegate at the Consultative Assembly session on 7 November 1944 at the Palais du Luxembourg.

On 4 July 1945, he was appointed to serve as a jury member at

the official "purification" trials which began with that of Marshal Pétain.

With peace declared, elections were once again held in New Caledonia.

As a member of the Democratic and Socialist Union of the Resistance (UDSR), along with French flying ace Pierre Clostermann, Gervolino was elected to the 1st National Constituent Assembly on 21 October 1945 by 3,249 votes, beating Michel Verges (1,961 votes) and Florindo Paladini (537 votes).

He was re-elected to the 2nd National Constituent Assembly on 2 June 1946 by 3,248 votes, beating Pierre Mariotti (1,789 votes), then re-elected to the National Assembly on 20 November 1946 by 3,512 votes, beating Antoine Griscelli (1,673 votes).

He was one of the founders of FIDES (Investment Fund for Economic and Social Development in French Overseas Colonies). He opposed devaluing the French Pacific franc and ensured its relationship to the French franc was stabilised at 5.5.

Roger Gervolino died on 21 April 1991 at the age of 82.

Caractéristiques techniques

Technical details

1 timbre-poste

Artiste : Christophe Gervolino

Imprimé par Phil@poste

Impression : taille douce

Format : 48 mm x 36 mm

Planche : feuille de 10 timbres

Tirage : 20 000 exemplaires

Affranchissement : 1 000 F

Affranchissement complémentaire

Enveloppe Premier Jour : 1 120 F

1 post stamp

Artist : Christophe Gervolino

Printed by Phil@poste

Printing process : cover plate

Stamp format : 48 mm x 36 mm

Sheet : Sheet of 10 stamps

Issue : 20 000 units

Postage : 1.000 F

Add value

First Day Cover : 1.120 F

PROCHAINE ÉMISSION :

Naissance

1 timbre à 110 F

4 mai 2017

NEXT ISSUE :

Happy events

1 stamp 110 F

4th may 2017

Vente 1^{er} Jour : 14 mars 2017

Date de vente générale dans toutes les agences OPT : 14 mars 2017

Bon de commande / Order voucher

Nom et prénom : _____

Adresse : _____

N° d'abonnement : _____

Roger GERVOLINO (1909-1991) - 2017/O2

DÉSIGNATION	NOMBRE QUANTITY	VALEUR UNIT PRICE	TOTAL
1 timbre-poste 1 post stamp		1 000 XPF (8,38€)	
1 enveloppe 1 ^{er} jour One 1 st day cover		1 120 XPF (9,39 €)	
Frais d'envoi Postage			330 XPF (2,77 €)
TOTAL :			XPF

VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT :

Mandat poste

Chèque postal ou bancaire / Bank draft in XPF

Carte de crédit / credit card

Uniquement pour les commandes supérieures à 500 XPF (4.19 €)

For order over 500 XPF (4.19 €)

Vous pouvez payer avec / Charge: VISA MASTER CARD

Inscrivez votre numéro de carte / Card number :

--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

CW Code :

--	--	--

Date d'expiration /
Expiry date :

Signature :

--

..... /

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER - FORWARD IT TO :

Agence Philatélique OPT NC - CALEDOSCOPE

Immeuble Le Lys Rouge - 5 rue Anatole France

98841 Nouméa cedex - Nouvelle-Calédonie

CCP : 14158 01022 0020808A051 20

IBAN : FR17 1415 8010 2200 2080 8A05 120

Tél. : +687 29 19 90 - Fax : +687 29 19 98

email: caledoscope@opt.nc - Internet : www.caledoscope.nc